



## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 03 de noviembre de 2019

### JEFA DE GOBIERNO

**CAPÍTALINOS DESAFÍAN LA LLUVIA Y SE VUELCAN A LOS PANTEONES.** Para evitar hechos delictivos en el trayecto del desfile del Día de Muertos, la SSC reportó que más de mil 890 efectivos resguardaron a 807 mil asistentes. El operativo desplegado para la cuarta edición del desfile no tuvo novedades tras la llegada de la retaguardia que partió de la Estela de Luz al Zócalo. Jor 28C., **Uni.20, Mil.PP foto**

**TLÁLLOC DESPIDIÓ A LOS MUERTOS.** En una celebración a la vida, la lluvia también desfiló el Día de Muertos, eso hizo especial a este festejo en la capital del país. En otras culturas la conmemoración a los muertos es grave, solemne y dolorosa, mientras que aquí, en la Ciudad de México, el Desfile de Muertos es un carnaval. El primer Desfile de Muertos organizado por la Secretaría de Cultura de la CDMX agrupó a cerca de tres mil promotores, integrantes de colectivos independientes, a las Fábricas de Artes y Oficios, a los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes de reciente creación, universidades – Filosofía y Letras de la UNAM y el Tecnológico de Monterrey que participa por primera ocasión–, pueblos originarios, y a cientos de voluntarios. Exc 18C Ref 4C

**LIMPIAN TONELADAS DE BASURA.** Unas 53.5 toneladas de basura fueron retiradas de Paseo de la Reforma y calles del Centro Histórico luego del Mega Desfile de Día de Muertos. La Secretaría de Obras y Servicios y la Autoridad del Centro Histórico realizaron la limpieza de las vialidades luego del evento, que terminó con salvo blanco. Exc 18C.

**MARCHA DE CATRINAS CONTRA LOS FEMINICIDIOS.** Con el sueño de tener un lugar en que las mujeres están fuera de peligro, puedan decidir sobre sus cuerpos y donde morir asesinadas no sea una opción, decenas de feministas marcharon en la Ciudad de México por la memoria, justicia y verdad para las víctimas de feminicidio. Comenzaron en el Monumento a la Revolución. El colectivo demandó a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, declarar alerta de violencia de género contra las mujeres en la capital del País. Jor 12., **Uni.18**

**POR CAMBIO INCOMPLETO, CIRCULAN PATRULLAS CON CUATRO CROMATICAS.** Garantizar la seguridad en Ciudad de México es una obligación, así lo dijo la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, a mediados de año, al anunciar que para lograrlo se enfocarían, entre otras cosas, en una mayor presencia policial, la cual está acompañada de una nueva imagen de los vehículos que utilizan los elementos capitalinos. Sin embargo, a casi un año de gobierno, no ha concluido el cambio de colores en las patrullas, pues ahora tiene la identidad de la administración actual y la cromática de la pasada administración. El parque vehicular de la policía de la capital asciende a 3 mil 155 patrullas y 41 por ciento de ellas sigue circulando con los colores pasados y el resto con la cromática del nuevo gobierno, que van desde el azul, blanco, negro y verde. **Mil 16**

**INVESTIGA LA PGJ NEXOS ENTRE 4 COMERCIANTES ULTIMADOS.** En 45 días cuatro hombres fueron asesinados en diferentes colonias de Iztapalapa, todos con armas de fuego y sin que al momento haya detenidos. Todas las víctimas eran comerciantes dedicados a la venta de ropa de paca y tenis de marca originales en puestos que instalaban en los tianguis de las Torres y El Salado. La PGJ capitalina informó ue investiga la relación que existe entre los cuatro homicidios y una de las líneas está relacionada con la venganza entre familias. Jor 28C.

**EN 24 HORAS BALEAN A 4 EN LA COLINIA MORELOS.** Al menos cuatro personas fueron atacadas a balazos y una con arma blanca en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, en diferentes hechos que se registraron durante la madrugada y tarde del sábado, con un saldo de dos personas muertas y tres lesionadas. El primer hecho se suscitó en la calle Ferrocarril de Cintura y Penitenciaría, donde se realizaba un Halloween al interior de una vecindad. De acuerdo con los reportes policíacos, vía C2 reportaron varios disparos en el sitio, por lo que elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) acudieron al lugar y buscaron a los responsables, quienes según los vecinos, circulaban a bordo de un automóvil. Uni.18, Exc 19C.

**BALEAN A TRES EN FIESTA; UN HOMBRE FALLECIDO.** Tres personas fueron baleadas y una de ellas murió en plena fiesta de Halloween en la Colonia Penitenciaría de la Alcaldía Venustiano Carranza. Los heridos fueron canalizados al Hospital de Balbuena.

**CAEN TRES POR TENTATIVA DE HOMICIDIO.** Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, capturaron a tres hombres, uno de ellos menor de edad, tras haber baleado a una persona en la Alcaldía Cuauhtémoc. Los hechos se registraron en las calles Efrén Rebolledo y Bolívar, de la colonia Obrera, hasta donde se trasladaron los uniformados después de recibir una llamada en la que reportó a un hombre lesionado por disparo de arma de fuego. Exc 19C.

**ROBAN AUTOPARTES EN BICIS Y MOTOS.** Los vecinos de las colonias Doctores y Roma ya no saben cómo defenderse del robo de autopartes en esa zona, cercana a la Avenida Cuauhtémoc. Comentan que la estrategia que pusieron en marcha fue estacional la menor cantidad de autos en la calle para evitar que les roben piezas y accesorios. Exc 19C.

**CANDIDATO A FISCAL DEBERÁ SER ABOGADO.** El Consejo Judicial Ciudadano de la Ciudad de México, inició la recepción de propuestas para la integración de la terna de los candidatos a ocupar el cargo de Fiscal General de la Ciudad de México. Para aspirar a este puesto, se debe de tener ciudadanía mexicana; 35 años de edad como mínimo; contar con título y cédula de Licenciatura en Derecho y experiencia mínima de cinco años; no haber sido condenado por delito doloso; además de que, en los términos de la ley, habrá que someterse y acreditar las evaluaciones y certificación de confianza. Exc 18C, Jor 27C. Ref 1C

**RETRASAN A CDMX SUS APORTACIONES FEDERALES.** En el lapso de enero-septiembre de 2019, Ciudad de México fue la entidad que recibió una menor cantidad de aportaciones federales pagadas en relación con las calendarizadas, según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. El monto calendarizado para Ciudad de México es de 40 mil 953.8 millones de pesos y el monto pagado en ese periodo es de 36 mil 230.6 millones, lo que significa que le faltan 4 mil 723.1 millones de pesos, 11.5 por ciento por debajo de lo asignado. **Mil.12**

**CONSTRUYEN GASOLINERÍA IRREGULAR EN SANTA FE.** Sin exhibir permisos, una gasolinera es construida en uno de los accesos a la zona corporativa de Santa Fe. Debajo del puente vehicular que va de Paseo de la Reforma hacia la Glorieta Vasco de Quiroga, hay colocados ya lo que parecen tanques de almacenamiento de combustible. Las obras para la estación de despacho de combustible se realizan con rapidez y, a pesar de ser día festivo, ayer continuaron las labores en el predio. Los trabajos se realizan en la Colonia Carlos A. Madrazo, en la Alcaldía Álvaro Obregón, donde los vecinos solicitaron a las autoridades información sobre el proyecto a través de la orden de un juez federal. Ref !c

**SEDUVI ENTREGÓ APOYOS DE 19-S SIN COMPROBAR, REVELA AUDITORÍA DE LA CDMX.** Auditoría Superior de la CDMX detecta anomalías en los fondos para damnificados. La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México (Seduvi) entregó, durante 2018, apoyos económicos del programa para la reconstrucción de viviendas y unidad habitacional a personas que no presentaron dictámenes de viviendas dañadas y certificados de uso de suelo en su modalidad de reconstrucción, los cuales los acreditaban como damnificados del sismo del 19 de septiembre de 2017. Como parte de la revisión que la Auditoría Superior de la Ciudad de México realizó al programa de Apoyo para la Reconstrucción de Viviendas y Unidad Habitacional de la CDMX, se encontró que la Seduvi otorgó mil 970.6 millones de pesos a seis personas que no cumplieron con los requisitos establecidos. **Uni.19**

**ASEDIAN DESALOJOS AL CH .** La presión del capital inmobiliario, sumado a los conflictos internos entre arrendadores y arrendatarios en inmuebles del Centro Histórico de la Ciudad de México, ha acentuado aún más la problemática de desalojos y desplazamiento. Tan sólo en los últimos meses, casos como el del Edificio Trevi, ubicado frente a la Alameda Central, así como el Café Río, en la calle de Donceles, trascendieron debido a la publicidad que los propios inquilinos hicieron por amenazas y acoso judicial de los que son objeto por parte de los dueños de los predios. En el primer caso, al menos seis de los 32 departamentos del Trevi, un edificio de 70 años de antigüedad, siguen enfrascados en un proceso legal en contra de los nuevos propietarios, quienes acusan, desde el año pasado, falta de pagos por rentas. Ref 2C

**INCREMENTO DE 2.1% PARA PRESUPUESTO DE DEMARCACIONES, REVELAN ALCALDES.** El Gobierno de la CDMX propuso en el techo presupuestal a las 16 Alcaldías un incremento de 2.1%, en promedio, para el próximo año, en comparación con el asignado en el ejercicio fiscal 2019, que en su conjunto ascendió a 42 mil millones 818 mil 593 pesos. El planteamiento lo hizo la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, en una reunión con alcaldes y alcaldesas en la sede del Gobierno local, en la que anunció que algunas áreas de la administración central no sólo no tendrán un aumento, sino que reducirán su presupuesto hasta en 25%. Jor 26C.

**APARCAN ENTRE PUESTOS EN MERCADO DE SONORA.** Puestos colocados casi encima unos de otros se convierten en “accesos” a un estacionamiento irregular en el Mercado de Sonora violando la normatividad correspondiente, además de otras. Particulares cobran en nombre de la Alcaldía Venustiano Carranza miles de pesos por espacios entre puestos y amenazan a conductores si no quieren pagar. En un recorrido, REFORMA comprobó que en el mercado y en la zona de Fray Servando, en La Merced, sietos sin identificaciones ni uniformes controlan lugares invadidos por comerciantes para aparcar. Ref 1C

**AL ALZA PAGO DE IMPUESTOS POR USO AIRBNB EN LA CDMX.** Van más de 80 mdp a arcas de la CDMX; diputados alistan regulaciones a este servicio. El pago de impuestos por la prestación de servicios de hospedaje vía aplicaciones móviles tipo Airbnb, va a la alza en la Ciudad de México ya que, de julio de 2017 a septiembre de 2019, se recaudaron 80 millones 849 mil 394 pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Administración y Finanzas. En los primeros seis meses que la plataforma Airbnb comenzó a tributar, el Gobierno de la Ciudad de México recaudó 11 millones 590 mil 913 pesos; octubre fue el mes con más ingresos, con 2 millones 59 mil 521 pesos. **Uni.18**

**PROMUEVEN EN TEPITO EL CONSUMO SOSTENIBLE.** Cuando Franco y Omar terminen su periodo dentro de la Fundación Barrio Unido, en el Barrio Bravo serán capaces de instalar sistemas sustentables de hidroponía y crianza de langostinos y tilapias que sean eficientes y asequibles. Ambos forman parte del programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro, junto con otros cuatro aprendices, y son los encargados de mantener con vida a plantas y animales de este “experimento”, como le llama Alma Romero, una de las fundadoras de la organización. “Llevo siete meses aquí, realmente sí me gustaría quedarme, me gusta mucho el lugar porque es muy amable. Nunca me gustaron mucho los animales, pero es curioso, aprendí que el convivir con ellos te hace apreciarlos”, relata Franco, de 22 años. Ref 5C

**AVENIDA HIDALGO DE UN SENTIDO.** El Gobierno capitalino aplica obras en Avenida Hidalgo con la intención de convertirla en un corredor similar a la Avenida Juárez. Para estos trabajos invertirá unos 48 millones de pesos para la infraestructura hidráulica y vial. En total serán rehabilitados 31 mil 688 metros cuadrados, se instalarán 78 nuevas luminarias, 390 bolardos metálicos, 16 racks para bicicletas, 20 bancas, entre otros trabajos. “Con la rehabilitación de Avenida Hidalgo se busca permear a la colonia Guerrero la dinámica cultural e imagen urbana que ha alcanzado la Avenida Juárez y la Alameda Central”, indicó la Secretaría de Obras y Servicios. Exc 19C., **Uni.19**

**MUEVEN A DOS MILLONES EN AUTOBUSES NUEVOS.** En dos meses de operación, la nueva flotilla de 70 autobuses de la Red de Transporte de Pasajeros ha movilizó unos dos millones de usuarios. Las nuevas unidades fueron distribuidas en seis corredores que benefician a 382 colonias de la Ciudad de México. Al final del año, entrarán otras 200 unidades nuevas de RTP, que tuvieron una inversión de casi 965 millones de pesos. Exc 19C., **Uni.19**

**DETECTA LA ASCM IRREGULARIDADES EN EJERCICIO DE GASTOS EN 6 ALCALDÍAS.** La Auditoría Superior de la Ciudad de México presentó dos denuncias ante la PGJ capitalina y la Secretaría de la Contraloría General en contra de la Alcaldía Álvaro Obregón por irregularidades en un contrato para estabilizar taludes y obras complementarias de mitigación de riesgos durante la gestión de la perredista María Antonieta Hidalgo. La entonces delegación podría ser sujeta a cinco denuncias más por diversas observaciones relacionadas con el ejercicio del presupuesto 2018, último año de la pasada administración. Jor 26C.

## **TRASCENDIDOS**

**EL CABALLITO. Ajustan fechas para instalar GPS en transporte público.** En el contexto de que el Gobierno de la Ciudad de México aceptó que hay un retraso en la instalación de los GPS en el transporte público, lo que orilló la salida de Pável Sosa del Órgano Regulador de Transporte, la Secretaría de Movilidad, a cargo de Andrés Lajous, tuvo que modificar las fechas para que los concesionarios de transporte público, sobre todo de microbuses, se registren para la revista vehicular 2019 y, por ende, para la instalación de los aparatos. En la exposición de motivos, la Semovi afirmó que es porque hay transportistas que no han hecho el trámite y se les darán opciones. Como le comentamos en un principio, no hay que olvidar que las autoridades admitieron que va lento el tema y con el cambio de titular, darán celeridad al proceso.

**EL CABALLITO. Se despabiló el auditor superior de la CDMX.** Los resultados del segundo informe de la revisión a la Cuenta Pública 2018, es decir, el último año de Miguel Ángel Mancera al frente de la Ciudad de México, revelaron presuntas anomalías administrativas que no se pueden equiparar con lo que ocurría en años anteriores. El auditor superior de la Ciudad de México, David Vega Vera, entregó el reporte al Congreso de la Ciudad de México y en él se destacan presuntas irregularidades en el manejo de apoyos para damnificados —presuntas, porque todavía los actuales funcionarios de dependencias tienen tiempo legal para subsanarlas— principalmente en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) o la Secretaría de Obras (Sobse). También llama la atención las observaciones sobre que no se ejerció de forma adecuada el presupuesto para la integración de carpetas de investigación en la procuraduría capitalina. ¿Hasta dónde le darán seguimiento a estas denuncias?

## **NACIONAL**

**AMLO: SOY IMUNE A UN GOLPE DE ESTADO.** AMLO asegura que respaldo a gobierno es libre y amante de la legalidad; México ya no hay espacio para dictadores, asegura. El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la transformación que está encabezando cuenta con el respaldo de una mayoría libre y consciente, justa y amante de la legalidad que no permitiría otro golpe de Estado en nuestro país. Sin tener actividades públicas y desde su finca en Palenque, Chiapas, manifestó: “Ahora es distinto. Aunque son otras realidades y no debe caerse en la simplicidad de las comparaciones, la transformación que encabezo cuenta con el respaldo de una mayoría que no permitiría otro golpe de Estado”. Uni 1A-4

**EL PUEBLO NO PERMITIRÍA OTRO GOLPE DE ESTADO: LÓPEZ OBRADOR.** El Presidente Andrés Manuel López Obrador emitió un mensaje en sus redes sociales. “¡Qué equivocados están los conservadores y sus halcones! Pudieron cometer la felonía de derrocar y asesinar a Madero porque este hombre bueno, Apóstol de la Democracia, no supo, o las circunstancias no lo permitieron, apoyarse en una base social que lo protegiera y lo respaldara. La transformación que encabezo cuenta con el respaldo de una mayoría libre y consciente, justa y amante de la legalidad y la paz, que no permitiría otro golpe de Estado en nuestro país”. Jor 1

**EXIGEN A EJECUTIVO MENSAJE EN REDES.** Partidos de oposición, expertos y legisladores criticaron el mensaje del Presidente Andrés Manuel López Obrador, en el sentido de que una mayoría de mexicanos respalda a su gobierno y no permitiría un golpe de Estado, por lo que le pidieron aclarar a quién o a quienes va dirigido. Las bancadas del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados aseguraron que el titular del Ejecutivo federal ve fantasmas donde no los hay y consideraron que no hay condiciones en México para una acción de este tipo. **Uni.4**

**CRITICAN A OLGA EN MORENA POR SU AVAL A LA LEY BONILLA.** La ley y las posturas son con o sin grabadora, le dice la diputada a la titular de Gobernación; gobierno no es seguro por cinco años: Juárez Piña. La diputada Tatiana Clouthier, de Morena, criticó el comentario de la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, quien dijo que el periodo de cinco años de gobernatura de Jaime Bonilla “es legal porque la norma está vigente”. Ello luego de que, en una reunión con Bonilla, la funcionaria federal sostuvo que “estamos en un esgrima jurídico”, y estimó que “la norma va a pervivir”, con relación a la controversia que ha ocasionado la decisión del Congreso de Baja California de aprobar la ampliación de mandato de dos a cinco años. Exc 1A

**DAN SEIS MESES MÁS AL SENADO PARA LEGISLAR SOBRE MARIGUANA.** La Suprema Corte de justicia de la Nación envió un oficio al Senado en el que autoriza que el debate sobre la legalización de la marihuana e prolongue como máximo hasta abril de 2020. “se otorga una prórroga del plazo respectivo, que vence el último día del periodo ordinario de sesiones, que transcurrirá del 1 de febrero al 30 de abril de 2020, con el objetivo de que, al concluir dicho plazo, el Congreso de la Unión haya aprobado la legislación correspondiente”, se lee en el oficio firmado por Rafael Coello, secretario general de Acuerdos de la Corte. **Mil.PP**(nota principal)

**URGEN A ACLARAR ASESINATOS DE PERIODISTAS.** La CNDH urgió a las autoridades de los tres órdenes de gobierno a esclarecer los crímenes de periodistas en el país y sugirió atender como línea de investigación el ejercicio periodístico de las víctimas. En el marco del Día Internacional para Poner Fin a la Impunidad de los Crímenes contra Periodistas, indicó que ante las cifras de homicidios de periodistas se requieren acciones contundentes. Exc 4-A.

# **R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S**

## **GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Domingo 03 de noviembre de 2019

### **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**CATRINAS MARCHAN CONTRA FEMINICIDIOS Y VIOLENCIA DE GÉNERO.** Mujeres vestidas de catrinas y con cruces rosas marcharon para exigir justicia por la víctimas de feminicidio y violencia de género en la Ciudad de México y a nivel nacional. En ese sentido, en un pronunciamiento en conjunto solicitaron a **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, que declare la Alerta de Violencia de Género contra las mujeres y que se destituyan a todos los jueces cívicos que filtren información sobre los casos de asesinatos y acoso contra niñas, adolescentes y adultas. **Uni.18, Jor.12 capital, Ref.2-Cd**

**ALARGAN FIESTA DE LA ETERNIDAD.** La **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, anunció que el espectáculo y recorrido nocturno “Celebrando la Eternidad”, que se realiza en el Bosque de Chapultepec, tendrá una nueva temporada debido a la alta demanda de la gente. A través de sus redes sociales, **la jefa de Gobierno** expuso que, además de las fechas del 30 al 3 de noviembre, se abre una temporada más del 6 al 9 de este mes para que los visitantes puedan apreciar el recorrido multicolor. **Heraldo 6**

**CONVOCAN A CANDIDATOS PARA FISCAL.** Un ensayo sobre el nuevo sistema de justicia se incluye como uno de los requisitos para ser aspirante a la Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México, de acuerdo con la convocatoria. El Consejo Judicial Ciudadano emitió la convocatoria para integrar la terna de la cual **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, definirá al Fiscal a partir de 2020. "Convoca a las instituciones académicas y a las organizaciones de la sociedad civil a proponer personas que consideren aptas", anota. **Ref.1-Cd, Jor.27, Cro.12, Exc.28 com, Sol 28, Metro 5**

**SHEINBAUM CORRIGIÓ A BANCADA DE MORENA.** Las observaciones que envió **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, sobre la Ley del Secreto Profesional y Cláusula de Conciencia para el Ejercicio Periodístico fue un llamado de atención para la bancada de Morena, consideró el diputado perredista Jorge Gaviño. El también integrante de la Comisión de Protección a Periodistas del Congreso local señaló que las observaciones que hizo la mandataria a dicha Ley también fueron planteadas por la oposición durante el debate de la misma en el Pleno, pero las reservas fueron rechazadas una a una por Morena, como la de incluir la figura de “colaboradores periodísticos”. **Sol 22**

## CONSEJERIA JURIDICA

**VISITAN CAPITALINOS A SUS DIFUNTOS.** Llevan flores y ofrendas al primer panteón de la Ciudad; asean las tumbas de sus seres queridos. Durante los festejos por el Día de Muertos, el primer camposanto que fue instalado en la Capital, el Panteón Dolores, registró 150 mil visitas de quienes se dispusieron a limpiar las tumbas. Según datos de la Consejería Jurídica y de Servicios y la Alcaldía Miguel Hidalgo, aunque hay 248 mil 127 fosas, 65 mil se encuentran abandonadas, por lo que carecieron de limpieza, flores y las ofrendas tradicionales **Ref.4-Cd**

## COLUMNAS

**REFLEXION CHILANGA** por Federico Döring. De vuelta a la secrecía del periodista. El Congreso de la CDMX cometió un atentado en contra del periodismo y la libertad de expresión al aprobar —en los términos en los que lo hizo— el dictamen de la Ley del Secreto Profesional y Cláusula de Conciencia para el Ejercicio Periodístico. El texto aprobado ponía en riesgo la función de una de las profesiones más valiosas en una democracia: informar con la verdad. Fue así que apenas esta semana la jefa de Gobierno regresó al Congreso la reforma aprobada con sus observaciones, las cuales, aseguró, subrayan las incongruencias de la ley pues limitan la libertad de expresión y el secreto profesional del periodista. El tiempo y **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, más allá de darme la razón, han puesto a salvo uno de los principios más importantes del periodismo profesional que es el de la secrecía de la fuente de información.**Exc.19-Com**

**EL CRISTALAZO SEMANAL** por Rafael Cardona. *La realidad inaceptable y la ruda franqueza.* Al comienzo, desde **la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México**, se decía, vamos a revisar el estado de la seguridad pública expuesto con las primeras luces de la mañana. Pero nunca fue así. La conferencia se usó para incidir en el campo político y adelantarse al horario de la información rebasando fácilmente a un omiso Vicente Fox, rezagado en la primera curva del día. **Cro.1**

**RECUPERAR ESPACIO PÚBLICO, CLAVE PARA EL DEPORTE** por Nelson Vargas. Desde que estaba como candidata para **jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum** aseguró que una de sus principales acciones sería revisar la concesión de los espacios públicos, incluidos, por supuesto, los relacionados al deporte. Y ahora parece haber comenzado con una limpia que a los que más puede beneficiar es a los usuarios, siempre y cuando se administre bien y no regrese la corrupción. **Uni.13-A**

## DEMANDAS CIUDADANAS

**EL CORREO ILUSTRADO.** Contra contaminación de motociclistas. **Jor.2**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARIA DE GOBIERNO**

**CONTINÚA EL AMBULANTAJE.** Los comerciantes informales de las inmediaciones del Centro Médico Siglo XXI operaron con normalidad ayer y obstaculizaron con sus vehículos de carga un carril de Eje 1 Poniente. También se instaló el tianguis artesanal a un costado del parque Ramón López Velarde. **Exc.19-Com**

**ELABORAN CALAVERITAS DE AMARANTO EN SANTA MARTHA.** Mujeres privadas de la libertad del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla aprendieron la elaboración de calaveritas de amaranto, como parte de las actividades de reinserción social que lleva a cabo la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la capital. Hazael Ruiz Ortega, titular de esta dependencia, informó que un grupo de 24 mujeres cursó el taller “Calaveras de Amaranto”, el cual contó con el apoyo del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas. **Pre.7 metrópoli**

### **SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**CAPITALINOS DESAFIAN LA LLUVIA Y SE VUELCAN A LOS PANTEONES.** Para evitar hechos delictivos en el trayecto del desfile del Día de Muertos, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) reportó que más de mil 890 efectivos resguardaron a 807 mil asistentes. El operativo desplegado para la cuarta edición del desfile no tuvo novedades tras la llegada de la retaguardia que partió de la Estela de Luz al Zócalo. **Jor.28, Heraldó 4**

**POR CAMBIO INCOMPLETO, CIRCULAN PATRULLAS CON CUATRO CROMÁTICAS.** Garantizar la seguridad en Ciudad de México es una obligación, así lo dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a mediados de año, al anunciar que para lograrlo se enfocarían, entre otras cosas, en una mayor presencia policial, la cual está acompañada de una nueva imagen de los vehículos que utilizan los elementos capitalinos. Sin embargo, a casi un año de gobierno, no ha concluido el cambio en los colores de las patrullas, pues ahora tienen la identidad de la administración actual y la cromática de la pasada administración. **Mil.1-16 Cd**

**ROBAN AUTOPARTES EN BICIS Y MOTOS.** Los vecinos de las colonias Doctores y Roma ya no saben cómo defenderse del robo de autopartes en esa zona, cercana a la avenida Cuauhtémoc. Excélsior regresó a esas colonias para corroborar cómo es que los residentes luchan solos ante los oídos sordos de la alcaldía Cuauhtémoc. **Exc.19**

**CAEN CAFRES POR ATROPELLAR A POLI.** Dos automovilistas fueron detenidos por estar involucrados en un accidente vehicular en el que fue arrollado un policía que tomaba conocimiento del percance, en colonia AMSA, perímetro de la alcaldía de Tlalpan. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, informaron que vía radio se indicó a policías preventivos capitalinos, acercarse a Periférico Sur y México y Xochimilco ya que había un accidente automovilístico. **Pre.16**

**CAEN SICARIOS QUE BALEARON A JOVEN DESDE UNA MOTO.** Dos sujetos, uno de ellos menor de edad, fueron detenidos tras presuntamente atacar a balazos a otro hombre en calles de la colonia Obrera, Cuauhtémoc, la noche del viernes. Un hombre que trató de impedir a los agentes cumplir con su trabajo, también fue asegurado bajo el cargo de resistencia de particulares. **Gráfico 8**

## **PROCURADURIA GENERAL DE JUSTICIA**

**INVESTIGA LA PGJ NEXOS ENTRE 4 COMERCIANTES ULTIMADOS.** En 45 días, entre septiembre y octubre, cuatro hombres fueron asesinados en diferentes colonias de Iztapalapa, todos con armas de fuego y sin que al momento haya detenidos. Todas las víctimas eran comerciantes dedicados a la venta de ropa de paca y tenis de marca originales en puestos que instalaban en los tianguis de las Torres y El Salado. La Procuraduría General de Justicia capitalina informó que investiga la relación que existe entre los cuatro homicidios y una de las líneas está relacionada con la venganza entre familias. **Jor.28**

## **COLUMNA**

**SACAPUNTAS.** Aventaja Godoy. Inició el proceso para la elección de Fiscal General de Justicia de la CDMX. El Consejo Judicial Ciudadano emitió la convocatoria para los postulantes y será el 19 de noviembre cuando se dé a conocer la lista de los aspirantes. Las entrevistas serán del 25 al 29 de este mes, y a más tardar el 5 de diciembre se integrará la terna. Y arranca con ventaja la procuradora Ernestina Godoy. **Heraldo 2**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**NUEVA FLOTILLA MOVILIZÓ A 2 MILLONES DE USUARIOS: RTP.** En dos meses de operación, la nueva flotilla de 70 autobuses de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) movilizó a 2 millones de usuarios; las unidades fueron distribuidas en seis corredores y beneficias a 382 colonias de la ciudad de México. “estas unidades fueron distribuidas en seis rutas distintas; 20ª al Circuito Bicentenario; 11 de Aragón a Chapultepec; 37, UCTM Atzacolco a Carmen Serdán; 43, Sal Felipe de Jesús a Central de Abasto; 27ª. Reclusorio Norte a Metro Hidalgo/Alameda Central; y 12, Aragón a Panteón San Isidro”, indicó en un comunicado de prensa. **Uni.19, Exc 19**

### **SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA**

**“SEDUVI ENTREGÓ APOYOS DE 19-S SIN COMPROBAR”.** La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México (Seduvi) entregó, durante 2018, apoyos económicos del programa para la reconstrucción de viviendas y unidad habitacional a personas que no presentaron dictámenes de viviendas dañadas y certificados de uso de suelo en su modalidad de reconstrucción, los cuales los acreditaban como damnificados del sismo del 19 de septiembre de 2017.

Como parte de la Revisión que la Auditoría Superior de la Ciudad de México realizó al programa de Apoyo para la Reconstrucción de Viviendas y Unidad Habitacional de la CDMX, se encontró que la Seduvi otorgó mil 970.6 millones de pesos a seis personas que no cumplieron con los requisitos establecidos. **Uni.19, Sol 18**

**ASEDIAN DESALOJOS AL CH.** La presión del capital inmobiliario, sumado a conflictos internos entre arrendadores y arrendatarios en inmuebles del Centro Histórico de la Ciudad de México, ha acentuado aún más la problemática de desalojos y desplazamiento. Tan sólo en los últimos meses, casos como el del Edificio Trevi, ubicado frente a la Alameda Central, así como el Café Río, en la calle de Donceles, trascendieron debido a la publicidad que los propios inquilinos hicieron por amenazas y acoso judicial de los que son objeto por parte de los dueños de los predios. **Ref.2-Cd, Ref 1-Cd**

## **SECRETARIA DEL MEDIO AMBIENTE**

**NADA PARA TALA ILEGAL EN AJUSCO.** Inyectan recursos y persiste deforestación según un estudio, urgen una política integral. La deforestación por tala y asentamientos irregulares en zonas del Ajusco continúa pese a apoyos económicos entregados a los habitantes de los bosques, plantean especialistas del Colegio de México, y de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial. **Metro 20**

### **FOTO**

**A SACAR CHAMARRAS Y COBIJAS.** Gran parte de ayer llovió y el aire hizo que la temperatura no pasara de los 12 grados. Para este domingo mejorará el clima, aunque persistirán los nublados en la ciudad. **Jor.26**

## **SISTEMA DE AGUAS**

**SUMAN 600 MDP PARA EL CUTZAMALA.** Al Sistema Cutzamala, proveedor de agua para las ciudades de México y Toluca, se le han invertido poco más de 600 millones de pesos para adecuaciones que se han señalado como necesarias desde 2014. Es así como persisten riesgos debido a que el segundo tubo para conectar la planta de bombeo 5 con la torre de oscilación sigue sin funcionar y carece de interconexión con el primer ducto, después de la falla con la “K invertida”, reportó la Auditoría Superior de la Federación. **Ref. 3 Cd.**

## **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS**

**AVENIDA HIDALGO CAMBIA DE SENTIDO A PARTIR DEL LUNES.** La Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México informó que, a partir de este lunes y debido a la rehabilitación de la avenida Hidalgo, comenzará a operar únicamente en el sentido oriente-poniente, es decir, del Eje Central hacia Paseo de la Reforma y ya no viceversa, como era hasta y Al final de los trabajos, el cambio de sentido de la circulación será permanente. **Uni. 19 Met. Ref. 1 Cd. Jor. 28 Exc. 19 Com. Cró. 12 El Sol de México 22 Met. Metro 16 Cd. La Prensa 7 Met.**

**CONSTRUYEN GASOLINERÍA IRREGULAR EN SANTA FE.** Sin exhibir permisos, una gasolinera es construida en uno de los accesos a la zona corporativa de Santa Fe. Debajo del puente vehicular que va de Paseo de la Reforma hacia la Glorieta Vasco de Quiroga, hay colocados ya lo que parecen tanques de almacenamiento de combustible. Las obras para la estación de despacho de combustible se realizan con rapidez y, a pesar de ser día festivo, ayer continuaron las labores en el predio. El Juzgado Decimotercero de Distrito en Materia Administrativa pidió a la Alcaldía responder si ha otorgado algún permiso. **Ref. 1 Cd. Metro 10 Cd.**

**SOLICITAN TRANSPARENTAR ADEUDOS DE DESARROLLOS.** Después de que la Auditoría Superior de la Ciudad de México detecto irregularidades y adeudos en los Sistemas de Actuación por Cooperación constituidos en la Capital, la tarea del Gobierno deberá transparentarlos, consideró el diputado local Federico Döring. **Ref. 3 Cd.**

**LIMPIAN TONELADAS DE BASURA.** Unas 53.5 toneladas de basura fueron retiradas de Paseo de la Reforma y calles del Centro Histórico de la Ciudad de México luego del Mega Desfile de Día de Muertos. La Secretaría de Obras y Servicios y la Autoridad del Centro Histórico realizaron la limpieza de las vialidades luego del evento, que terminó con saldo blanco. **Exc. 18 Com.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL**

**CREAN GRANJA EN BARRIO.** En este lugar del Barrio Bravo de Tepito no hay violencia, hay huevos orgánicos. No sólo eso, hay langostinos, tilapias, lechugas, tomates y calabacitas. Son las cosechas de la granja urbana creada por la Fundación Barro Unido, con la que busca poner un ejemplo de alimentación sustentable. Jóvenes Construyendo el Futuro, junto con otros cuatro aprendices, y son los encargados de mantener con vida a plantas y animales de este “experimento”, como le llama Alma Romero, una de las fundadoras de la organización. **Ref. 5**

**CONSULTA.** Los requisitos de afiliación para recibir el apoyo a adultos mayores en el sitio <http://bit.ly/2YB2hDZ>. **Ref. 1 Cd.**

### **SECRETARÍA DE CULTURA**

**ESTOICAS, 800 MIL PERSONAS TOLERARON LLUVIA Y FRIO PARA VER EL MEGA DESFILE DEL DÍA DE MUERTOS.** Ni la intermitente lluvia, el fuerte viento ni el rencoroso frío malograron el ánimo celebratorio del Megadesfile del Día Muertos efectuado este sábado en la Ciudad de México, organizado por la secretaría capitalina de Cultura. Decenas de miles de personas –807 mil, según cifras oficiales de la dependencia– soportaron con paciencia estoica tales adversidades climatológicas durante las poco más de tres horas y media del recorrido, que abarcó de la Estela de Luz, en la entrada del Bosque de Chapultepec, al Zócalo capitalino. **Jor.4-A , Mil.1-28, Uni.1-18-20, Sol 20, Gráfico 1-13, Pre.1-8, Pre.1-8, Cro 1-10, Exc.1-18, Metro 12, Ref.4-Cd, Heraldó 17**

**FESTEJO LLENO DE COLOR E IMAGINACIÓN.** A pesar de la lluvia, el Mega Desfile de Día de Muertos en la Ciudad de México inició su recorrido a la altura de la Estela de Luz y culminó en el Zócalo de la Ciudad de México. Alfonso Suárez del Real, secretario de Cultura, indicó que el desfile es un evento producido por equipos culturales, la red de Faros de la Ciudad de México, la Red de Pilares que por vez primera formó parte de este espectáculo familiar. **Exc.14-Com**

**DAME CEMPASÚCHIL.** Visitantes y lugareños del Centro Histórico de Xochimilco disfrutaron de los curados de pulque instalados en el jardín del arte en este Día de Muertos. **Metro 14-Cd**

**MEGA OFRENDA A ZAPATA.** Alrededor de mil 500 alumnos de la UNAM montaron 43 ofrendas, realizadas por igual número de entidades universitarias, en la Plaza Santo Domingo de la Ciudad de México. La megaofrenda, que este año fue dedicada a Emiliano Zapata a 100 años de su muerte, fue inaugurada el viernes y continua en exhibición hasta hoy. **Ref.6-Cd**

**IDENTIDAD MEXICANA ANTE EL MUNDO.** Cada pueblo, cada cultura tiene su día que lo hace diferente. En el caso de los mexicanos, se nos puede identificar de inmediato con el tequila, la música de mariachi y la muerte. Pero no estamos hablando de la muerte por la violencia o los velorios, sino de aquella que en lugar de ponerse una túnica negra y portar la guadaña en mano, se viste con un sombrero y vestido de gala con colores chillones para dar la vuelta a la Alameda un domingo cualquiera. Ciertamente, no somos los únicos en conmemorar a los difuntos, pero el Día de Muertos en México tiene un toque único que llama tanto la atención que no sólo la Unesco ya la reconoce como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad, sino que en los últimos años ya irrumpió en la cultura popular de Hollywood. **Sol 7**

**INFRAMUNDO MEXICA.** En la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, ahora es posible examinar las nueve regiones a través de las cuales los mexicas creían que sus muertos debían franquear antes de llegar a su última morada, junto con el señor del inframundo. La atracción, como parte de los festejos por el Día de Muertos en la Alcaldía Cuauhtémoc, se suma a las 33 festivales culturales que se llevaron a cabo este fin de semana. La instalación "Mictlán", en conjunto con la empresa funeraria Gayosso, permanecerá hasta el día de hoy en dicho espacio público, en el que se buscará que los visitantes interactúen con algunas de estas "regiones" hechas con cartonería artesanal. **Metro 14**

**HACEN REAS CALAVERITAS.** Aprovechan las fiestas de temporada en taller de reinserción social. Como parte de las actividades que lleva a cabo la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, mujeres privadas de su libertad del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla aprendieron a elaborar calaveritas de amaranto. **Ref.5-Cd**

**MANTENIMIENTO DE TUMBAS, UN TRABAJO POCO REMUNERADO.** Diversas cuadrillas de trabajadores se desplazan afanosamente por el Campo Santo, uno de los muchos que hay en la Ciudad de México, pues con la celebración del Día de Muertos y estas festividades se incrementa el trabajo, aunque también las ganancias. **Cro.6**

## ARTICULO

**DESPUES DEL DÍA DE MUERTOS** por Bertha Hernández. "Llorar el hueso", le decían en el México del siglo XIX, a la costumbre de vestirse con las mejores galas de luto que se tuvieran en el armario, y convenientemente ataviados, irse a recorrer los cementerios de la localidad, so pretexto de visitar, como Dios manda, a los difuntos, propios y extraños. Pero, con los años, se quejaban algunos periodistas, el comportamiento de la gente había ido transformándose, pues, de por medio estaba la Reforma liberal, que, además de modificar el calendario de días festivos, había normado el uso de las campanas de los templos y arrancado a la Iglesia católica la administración de los cementerios. **Cro.9**

**EL BUZON.** Los cibernautas dan su opinión sobre las celebraciones y desfiles con motivo del Día de Muertos en la Ciudad de México, **Cro.2**

## ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

### SECRETARÍA DE FINANZAS

**AL ALZA, PAGO DE IMPUESTO POR USO DE AIRBNB.** El pago de impuestos por la prestación de servicios de hospedaje vía aplicaciones móviles tipo Airbnb, va a la alza en la Ciudad de México ya que, de julio de 2017 a septiembre de 2019, se recaudaron 80 millones 849 mil 394 pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Administración y Finanzas. EL UNIVERSAL publicó el pasado 28 de octubre que las aplicaciones de hospedaje mantienen una competencia desleal con el sector hotelero, por lo que es necesario legislar su regulación de acuerdo con el titular de la Secretaria de Turismo local, Carlos Mackinlay. **Uni. 18 Met.**

## ALCALDÍAS

**DETECTA LA ASCM IRREGULARIDADES EN EJERCICIO DE GASTOS EN 6 ALCALDÍAS.** La Auditoría Superior de la Ciudad de México presentó dos denuncias ante la Procuraduría General de Justicia capitalina y la Secretaría de la Contraloría General en contra de la alcaldía Álvaro Obregón por irregularidades en un contrato para estabilizar taludes y obras complementarias de mitigación de riesgos durante la gestión de la perredista María Antonieta Hidalgo. Por el resultado de 19 auditorías practicadas a ocho alcaldías, la ASCM podría promover tres procedimientos contra Milpa Alta, dos a Gustavo A. Madero y uno a Coyoacán, Cuajimalpa y Tláhuac. **Jor. 30**

**INCREMENTO DE 2.1% PARA PRESUPUESTO DE DEMARCACIONES, REVELAN ALCALDES.** El gobierno de la Ciudad de México propuso en el techo presupuestal a las 16 alcaldías un incremento de 2.1 por ciento, en promedio, para el próximo año, en comparación con el asignado en el ejercicio fiscal 2019, que en su conjunto ascendió a 42 mil millones 818 mil 593 pesos. **Jor. 26**

**APARCAN ENTRE PUESTO EN MERCADO DE SONORA.** Puestos colocados casi encima unos de otros se convierten en “accesos” a un estacionamiento irregular en el Mercado de Sonora violando la normatividad correspondiente, además de otras. Particulares cobran en nombre de la Alcaldía Venustiano Carranza miles de pesos por espacios entre puestos y amenazan a conductores si no quieren pagar. **Ref. 1 Cd.**

**CARRERA FESTIVA.** Con el banderazo de salida por parte del Alcalde Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra inició la cuarta edición de “Muero por Correr 5 K”, organizada en conmemoración del Día de Muertos. **Ref. 3 Cd.**

**DETACADA AFLUENCIA DE PARTICIPANTES.** Una gran fiesta deportiva se vivió en la edición 13 de la Carrera Atlética Comunitaria, la cual se celebró por primera vez en la Alcaldía Gustavo A. Madero, a un costado del espacio deportivo Pilares Benita Galeana, y donde tomaron la salida 3 mil 100 participantes. **Mil. 42 Afición Mil. 45**

**NÉCTAR DE LOS DIOSES.** El Jardín del Arte, ubicado en el centro de la Alcaldía, se convirtió en una tradicional pulquería, donde se ofrecía la bebida originaria sabor cempasúchil como parte de los festejos por Día de Muertos. **Ref. 4 Cd.**

## **INSTITUTOS**

**PROMEDIA CDMX 85.38 POR CIENTO EN CUMPLIMIENTO DE TRANSPARENCIA.** Como resultado de la evaluación correspondiente al primer semestre del año aplicada a alcaldías, secretaría, Congreso y organismos desconcentrados de la capital del país que en conjunto son 35 sujetos obligados, se obtuvo un promedio general de cumplimiento de 85.38 por ciento. **Pre.5-metrópoli**

**ACUSAN DISCRIMINACIÓN EN FERIA.** Como parte de las festividades por el Día de Muertos, la Alcaldía Cuajimalpa instaló una feria temática que, en lugar de asustar a los asistentes, lo que logró fue generar indignación de distintos grupos sociales, entre ellos el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred) y el Instituto de Personas con Discapacidad (Indiscapacidad). **Ref.4-Cd**

**LA INSEGURIDAD, PRINCIPAL PREOCUPACION DE MENORES.** Niños y adolescentes capitalinos que participaron en la consulta realizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) el año pasado indicaron los problemas que más les afectan. En primer lugar se encuentra la inseguridad pública, con 28.15 por ciento; seguido por la falta de áreas recreativas y deportivas, con 25.07, y los relacionados con el medio ambiente e higiene pública, en tercero con 16.63 por ciento. El informe de resultados de la Consulta para niñas, niños y adolescentes 2018 que presentará la próxima semana el órgano electoral –previo a la de este año que se efectuará el 10 de noviembre– refiere que el mayor número de menciones por inseguridad fue de los participantes que residen en las alcaldías Tláhuac, Gustavo A. Madero, Azcapotzalco y Coyoacán. **Jor.27**